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Martes 18 de febrero de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Milenio, La Razón, 24 Horas, El Financiero, Excélsior, La Prensa, La Jornada, El Sol de México, Reporte Índigo, 
Reforma, El Heraldo de México, Publimetro. 
 
Si llega coronavirus no será catastrófico/Milenio 
Las autoridades sanitarias de México consideraron que, en caso de llegar el Covid-19, el virus "no tendrá un 
comportamiento catastrófico en términos clínicos ni médicos", a pesar de que la OMS clasificó al nuevo coronavirus de "una 
amenaza global muy grave". Hugo López- Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción a la Salud, informó que si llega 
un paciente infectado, la mayor probabilidad es que va a tener una enfermedad leve: fiebre, dolor de cabeza, dolor de 
garganta, tos, congestión en la nariz. "Solo un porcentaje menor, de 2 a 5% de infectados, va requerir atención avanzada en 
una terapia intensiva. Si hoy llegará el coronavirus, lo más probable es que su comportamiento sea semejante a las 
temporadas de influenza, lo más probable es que no se comportará como una enfermedad catastrófica". López-Gatell 
rechazó que se minimice o entre en contradicción con la alerta lanzada por la OMS. No obstante, aclaró, México necesita 
extender su capacidad de respuesta instalada, pero "no para este coronavirus, sino para enfrentar otros riesgos de salud 
que puedan resultar potencialmente de riesgo". 
  
Rozones/La Razón 
Un agobio más para padres de niños con cáncer, por tercera ocasión, padres de niños con cáncer acuden hoy a la Secretaría 
de Gobernación para dar seguimiento al pliego petitorio de ocho puntos, suscrito el 28 de enero pasado, entre los que 
destaca el de saber si ya se hizo el total de la compra consolidada 2020 y a qué compañías se le hiceron. Sin embargo, 
denuncian que, a unas horas del encuentro, hay versiones de que ahora serán canalizados con autoridades de la Secretaría 
de Salud, lo que a su consideración viola los compromisos asumidos. Así que mañana se reunirán nuevamente a las 16:30 
horas en el Monumento a la Revolución, para marchar hacia el Palacio de Cobián. 
  
Teléfono rojo/24 Horas 
Reportero: José Ureña. 
La falta de medicamentos se ha convertido en alarma nacional. Hay muchas maneras de medirla. La principal de ellas son 
los muertos, a cuya estadística las autoridades sanitarias no han puesto atención y no es posible documentarlas, porque se 
oculta y en su mayoría son fallecidos inmersos sólo en el dolor familiar. Los hospitales gubernamentales, a cuyas puertas y 
ventanillas miles de demandantes -padres de familia, tutores y aun enfermos hacen cola en espera de atención o, lo mismo 
da, del surtimiento de su receta. La desesperación de padres de familia expresada en marchas, pintas y declaraciones, 
muchas de ellas a las puertas de Palacio Nacional mientras se anuncia un abasto regular en todo el sistema de salud. El 
llanto mientras intentan reunir entre amigos y vecinos un poco de dinero para comprar los fármacos sobre los cuales 
montan su esperanza de la vida propia, de los niños, las niñas o parientes en desgracia. O bien, en denuncias públicas en las 
instancias creadas para ese fin por las instituciones nacionales. 
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Estira y afloja/Milenio  
Reportero: Jesús Rangel M. 
El viernes 7, los representantes de los 130 fabricantes de medicamentos y material de curación dejaron las oficinas de la 
Secretaría de Gobernación con la certeza de que el diálogo con funcionarios del gobierno federal, encabezados por Olga 
Sánchez Cordero, y del sector salud, permitiría encontrar soluciones a las demandas de la sociedad en este renglón. Se 
acordó trabajar de manera conjunta y dar respuesta al ofrecimiento empresarial, que no tiene precedentes, de surtir más 
de 600 claves de insumos para la salud que no se solicitaron o quedaron desiertas en la licitación consolidada de diciembre 
pasado, y planear los esquemas licitatorios para atender la demanda de 2021. 
   
De jefes/El Financiero 
La consultora mexicana especializada en logística y cadena de suministro LDM advirtió que el costo de los medicamentos se 
encarecerá alrededor de 10% en marzo próximo, además de que la entrega de fármacos se vería comprometida, debido a la 
falta de estrategia logística en el gobierno para garantizar el abasto. La empresa liderada por José Ambe explicó que la 
logística es compleja y especializada cuando se habla de medicamentos, por lo que centralizar el almacenaje desde alguna 
de las instituciones públicas requeriría montar y habilitar un macrocentro de distribución en la Ciudad de México de al 
menos 50 mil metros cuadrados, esto sólo para llegar a 1,500 o 2,000 puntos de entrega. LDM anticipó que las instalaciones 
donde se distribuirán los fármacos tendrían que habilitarse con tecnología para evitar que la mayor parte de la operación 
sea manual, porque influiría en los tiempos de entrega, además de tener al menos mil almacenistas. "En el caso de los 
medicamentos o materiales de curación, reducción de costos y la entrega en el menor tiempo posible, son claves para que 
los hospitales o clínicas dispongan de lo necesario en beneficio de la salud de sus pacientes", dijo la consultora. 
  
Frentes políticos/Excélsior 
Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, firmó el acuerdo de no adhesión al Instituto de Salud para el Bienestar. Sin embargo, 
informó que mantendrá coordinación con el gobierno de México para garantizar los principios de gratuidad y universalidad 
de los servicios médicos. "Pudimos llegar a un acuerdo para firmar el convenio de no adhesión al Insabi, pero, al mismo 
tiempo, logramos los acuerdos suficientes (...) garantizar que nuestros servicios de salud van a ser, por supuesto, gratuitos y 
de acceso universal", comentó. Añadió que la etapa a seguir será de trabajo para poder cumplir los propósitos del convenio, 
en el cual "Jalisco no va a entregar su sistema de salud, al contrario, lo vamos mejorar y a fortalecer". ¡Seguro! El tiempo lo 
dirá. 
   
La medicina preventiva, una nueva tendencia médica/La Prensa 
El cáncer y las enfermedades cardiovasculares se han convertido en un problema de salud pública a nivel mundial. Y en este 
escenario el cáncer es la tercera causa de muerte en México, con 12% de todas las defunciones. Un estudio de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) revela que cada año se registran 300 mil nuevos casos de niños con cáncer, 
mientras que en México se presentan entre 5 a 6 mil nuevos casos. Estamos hablando de niños cuyas edades fluctúan entre 
los 4 a 9 años, que están en pleno crecimiento y que por causas desconocidas presentan enfermedades como leucemias, 
linfomas. Epiteliales, tiroides y de ovario Hay una nueva línea médica a nivel mundial que es la prevención de 
enfermedades. Aunque los especialistas aseguran que hay una tendencia en los genes, lo cual es verdadero, también 
podríamos evitar muchas enfermedades y padecimientos si hay prevención. Podemos contribuir a reducir el número de 
enfermos por cáncer, enfocando los esfuerzos tanto en la prevención mediante la reducción de la exposición a factores de 
riesgo, mejorar el acceso a diagnósticos tempranos y a un tratamiento adecuado. En nuestro país, se está implementando 
un nuevo modelo preventivo de las enfermedades Ésta debería ser una de las principales políticas de gobierno, así como 
trabajar en la capacitación de médicos de primer contacto, lo cual ayudará a detectar a temprana etapa los primeros 
síntomas de alerta.  
  
Farmacéuticas esperan avance en la asignación de contratos de compra/La Jornada, 24 Horas 
La industria farmacéutica sigue a la espera de que el gobierno avance en la asignación de contratos o licitaciones para 
completar la compra de medicinas de 2020 (claves desiertas, productos de patente y genéricos que no se incluyeron en la 
adquisición de diciembre). Pese a la urgencia de garantizar el abasto y de que las empresas entregaron información de sus 
inventarios disponibles en lo inmediato, transcurrió más de una semana sin información sobre los siguientes pasos, afirmó 
Rafael Gual, director de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma). Son alrededor de 600, dijo, las claves 
que se declararon desiertas en la licitación de diciembre pasado, las cuales se suman a las –cifra indeterminada– que se 
requieren para febrero y marzo, pues las instituciones no plantearon ampliaciones de los contratos que vencían el 31 de 
diciembre de 2019. Lo anterior, debido a que los convenios correspondientes al abasto de 2020 empezarán a operar el 1º 
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de abril, de acuerdo con los planes de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda. Gual agregó que en la reunión que 
sostuvo la industria farmacéutica nacional y trasnacional el viernes 7 de febrero en la Secretaría de Gobernación, se 
demostró que el diálogo con el sector productivo es la mejor herramienta para resolver los problemas y atender las 
necesidades del sector salud. Mencionó que entre el viernes y el martes pasado, 130 laboratorios compartieron a las 
autoridades la información sobre sus inventarios, con los cuales se garantiza el abasto de medicinas y material de curación 
en el país.  
 
Aún sin medicinas; Secretaría de Salud no da respuesta/24 Horas 
La falta de medicamentos, como insulina o tratamientos para quimioterapias, e insumos en el Sector Salud afecta el bolsillo 
de los pacientes y sus familiares, quienes deben comprar algunos de éstos para seguir con los tratamientos de sus 
enfermedades, de acuerdo con testimonios recopilados. La falta de medicamentos, como insulina o tratamientos para 
quimioterapias, e insumos en el Sector Salud afecta el bolsillo de los pacientes y sus familiares, quienes deben comprar 
algunos de éstos para seguir con los tratamientos de sus enfermedades. Thalía Paredes, cuya mamá fue diagnosticada con 
cáncer desde hace cuatro años, manifestó que continúa el desabasto de medicamentos para las quimioterapias en el 
Hospital Regional Adolfo López Mateos del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE). "Desde el 16 enero tenía programada la quimio, la tenemos estable, pero ya empezó a bajar de peso y es una señal 
de que el cáncer está regresando. Ella necesita tres ampolletas cada tres semanas, que tienen un costo de 7,500 cada una", 
expresó. 
    
Sigue desabasto de medicamento oncológico/El Sol de México 
Pese a que hace una semana el subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta, se comprometió con los padres de niños que 
padecen cáncer a que este lunes se tendría abasto de los medicamentos oncológicos son cinco los estados que reportan 
desabasto. Los padres de niños con cáncer señalan que en los hospitales de Oaxaca, Guadalajara, Guerrero, Tijuana y el de 
Ixtapaluca en el Estado de México se tiene desabasto de algunos medicamentos oncológicos.  
   
Interponen denuncia por falta de fármacos/Reforma, Excélsior, El Heraldo de México, El Financiero, La Razón, El Sol de 
México, Publimetro 
La dirigencia nacional del PRD presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) una denuncia contra funcionarios del 
Gobierno federal por la escasez de medicamentos y equipo. El delito que se atribuye es corrupción, por abuso de autoridad, 
coalición de servidores públicos, uso ilícito de atribuciones y facultades, ejercicio abusivo de funciones en agravio de la 
sociedad. Los servidores públicos denunciados son: el secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera; su Oficial 
Mayor, Thalía Lagunas; la titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro; el director del IMSS, 
Zoé Robledo; el Jefe de Unidad de la Oficialía Mayor de la SHCP, Luis Abel Roberto; y demás responsables de la compra 
consolidada de medicinas y equipo. Entre sus argumentos, los perredistas afirman que el Presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, ordenó suspender la compra de medicamentos "sin los debidos datos de prueba" sobre posibles 
actos de corrupción.  
  
Jalisco, fuera del Insabi/Reporte Índigo, Crónica 
Después de varios días de negociaciones con el Gobierno federal, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, firmó un acuerdo 
de no adhesión al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), pero sí acordó coordinación para garantizar los principios de 
gratuidad y universalidad de los servicios médicos, "Después de un proceso muy largo y complicado, y de una negociación 
muy difícil, pudimos llegar a un acuerdo para firmar el convenio de no adhesión al Insabi. "Al mismo tiempo, logramos los 
acuerdos suficientes para establecer un mecanismo de coordinación integral con el Gobierno federal para garantizar que 
nuestros servicios de salud van a ser, por supuesto, gratuitos y de acceso universal", informó el emecista en un video 
publicado a través de redes sociales. Según Alfaro, la firma de no adhesión demuestra que Jalisco es una entidad con 
"dignidad" y que defenderá sus principios frente a la Federación. "Jalisco no va a entregar su sistema de salud, al contrario 
lo que vamos a hacer es mejorarlo, fortalecerlo, y, por supuesto, coordinarnos con la Federación, porque las tareas 
relacionadas con la salud de los jaliscienses es una competencia de todos los niveles de Gobierno", agregó.  
  
México le abre paso a corona virus/Reporte Índigo 
Por el momento, la salud de México se encuentra estable, ya que no se han registrado casos de coronavirus (Covfd-19). 
Aunque este panorama es bueno, en unas semanas podría cambiar, luego de que personas procedentes de China y otros 
países en donde ya se detectó el brote continúan transitando por los aeropuertos mexicanos sin ser revisados bajo un 
protocolo de seguridad que permita descartar la sintomatología de este virus, que hasta la fecha ha cobrado la vida de 
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1,775 personas en el mundo. En territorio mexicano, la Secretaría de Salud a través de la Dirección General de 
Epidemiología publicaron una serie de medidas preventivas para reducir los riesgos que trae consigo este brote, sin 
embargo, las recomendaciones no son suficientes para garantizar el control, saneamiento y protección que necesita México 
para no resultar con afectaciones. Existe una gran diferencia entre los protocolos de seguridad mexicanos y los que se están 
tomando en otros países, como es el caso del Reino Unido en donde las personas procedentes de cualquier país que haya 
registrado casos de Covid-19 son recibidos en el aeropuerto con trajes de protección y trasladados en unidades especiales 
para ser revisados.  
   
Hoy, nueva norma sobre calidad del aire/La Jornada 
Horacio Riojas, director de salud ambiental del Instituto Nacional de Salud Pública, contextualizó la situación en relación con 
los efectos en la salud. Destacó que en el país ocurren 48 mil muertes prematuras anuales por la mala calidad del aire; 
agregó que estudios en 15 estados reportan que por partículas suspendidas son 14 mil fallecimientos prematuros, el sector 
salud y la sociedad paga el costo.  
  
Esperan con medición alza en contingencias/Reforma 
Con los criterios para reportar el nuevo índice de Calidad del Aire vigente a partir de hoy, la Ciudad de México tendrá hasta 
7 contingencias por ozono en 2020, más de las 4 registradas en 2019, expuso Víctor Hugo Páramo, coordinador de la 
Comisión Ambiental de la Megalópolis (Carne). "La Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México (Sedema) hizo un 
ejercicio estadístico. Estarían previstas para este año de 2 a 7 contingencias por ozono para este año, si el clima no nos 
traiciona demasiado", indicó Páramo. En vez de puntos Imeca, ahora los niveles de ozono serán difundidos en partes por 
millón (ppm) y los de partículas en microgramos por metro cúbico (ug/m3), lo cual permitirá comparar con otras ciudades y 
con las normas de la Organización Mundial de la Salud (OMS), indicó el director de Salud Ambiental del Instituto Nacional de 
Salud Pública, Horacio Riojas.  
  
Estiman 48 mil muertes por contaminación/24 Horas 
Horacio Riojas Rodríguez, director de Salud Ambiental del Instituto Nacional de Salud Pública, informó que se estima que al 
año existen 48 mil muertes prematuras relacionadas con la contaminación del aire en México. "Nosotros hicimos un estudio 
en 15 ciudades con datos de monitoreo de la calidad del aire y solamente por partículas PM 2.5 calculamos alrededor de 14 
mil muertes prematuras", comentó. Además, las muertes prematuras relacionadas con la calidad del aire representan 6.8% 
del total de decesos a nivel nacional y que son el noveno factor de riesgo de muerte. Los costos por la degradación 
ambiental atribuible a la contaminación atmosférica, agregó Riojas Rodríguez, son de 619 mil 114 millones de pesos. A su 
vez, Víctor Hugo Páramo, coordinador de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe), informó que para este año se 
prevén entre 2 y 7 contingencias ambientales para los estados donde opera además de la Zona Metropolitana del Valle de 
México.  
  
Piden claridad a Cofepris/Reforma 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) deberá entregar información del acta de 
verificación sanitaria (19-MF-3309-01748-MC), luego de que la dependencia la clasificara por cinco años, al argumentar que 
se relaciona con un procedimiento de verificación en trámite. Luego de que un particular solicitó el resultado y criterios 
utilizados para la resolución; el fundamento jurídico y motivos que llevaron a dicho resultado, si existe alguna sanción, en 
qué consiste y, en su caso, el fundamento jurídico para aplicarla, el INAI determinó que la Cofepris entregue la información 
en versión pública. Las verificaciones sanitarias tienen como propósito vigilar que los establecimientos y medicamentos no 
representen riesgo a la salud de los mexicanos, puntualizó el comisionado Joel Salas Suárez.  
  
Si no la embarazo ya no hay problema, ¿Para qué voy a utilizar condón?/Crónica 
La doctora Josefina Lira Plascencia, coordinadora de la Clínica de Medicina del Adolescente, del Instituto Nacional de 
Perinatología (INPer) Isidro Espinosa de los Reyes, advierte de manera puntual y directa: "las y los adolescentes menores de 
16 años, incluso más pequeños, quieren tener relaciones sexuales, por curiosidad, simplemente por querer hacerlo. Es real, 
está sucediendo, ellos quieren tener sexo, y cuando decidan hacerlo, no van a pedir permiso a nadie". El grave problema 
para la salud de ellas y ellos, es que lo están haciendo sin información, ni métodos anticonceptivos y la responsabilidad de 
los adultos es orientarlos para que al menos puedan hacerlo de la manera más segura y sin exponerse a un embarazo no 
deseado ni una enfermedad de transmisión sexual. Quizá a través de la Secretaria de Educación Pública (SEP), junto con la 
Secretaría de Salud y educarlos de manera seria y profesional, con información básica, lo que ellos necesitan saber y poder 
brindarles la posibilidad de un futuro mejor, porque, insisto, ellas y ellos están queriendo tener relaciones sexuales y no 
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saben cómo hacerlo de la manera menos riesgosa", tal como ocurre en diversos países de Europa, en donde esta educación 
comienza desde el preescolar, y eso los ha llevado a tener una tasa de embarazo adolescente que no llega a los seis casos 
por cada mil adolescentes y en México tenemos 70 embarazadas por cada mil.  
  
Inicia discusión para legalizar la cannabis/La Razón, Crónica 
A finales de este mes iniciará en comisiones del Senado la discusión del proyecto de dictamen para regular la cannabis en 
México, con el cual no se busca beneficiar a ninguna de las empresas dedicadas a la producción, venta o compra del 
producto, afirmó el presidente de la Comisión de Justicia, Julio Menchaca. "El 26 se reúnen las comisiones para iniciar el 
análisis y la discusión del dictamen sobre la regulación de la cannabis. Está el predictamen, ya está circulando con los 
integrantes de las comisiones y lo estamos construyendo", comentó. En entrevista con La Razón, el morenista confió en que 
se alcanzarán los acuerdos con los demás grupos parlamentarios para sacar adelante la reforma a la Ley General de Salud, 
en tiempo y forma. "Fundamentalmente, que (la regulación) sea un elemento de paz en el país. La prohibición ha generado 
en los últimos 100 años mucha violencia, tanto la creación de un crimen organizado, y entonces hay varios aspectos: la paz, 
la tranquilidad, la participación dentro de un marco legal de los campesinos", destacó.  
     
Alertan sobre presencia de la fiebre amarilla/El Sol de México 
Además del coronavirus las autoridades de salud mantienen una alerta de vigilancia por la llamada fiebre amarilla, la cual 
podría presentarse en la población brasileña que habita en la frontera. Ante ello se realizarán labores de vigilancia y de 
prevención en los lugares donde habitan los cariocas, que comenzaron a arribar desde principios de este año, de acuerdo 
con Gumaro Barrios, subdirector de Epidemiología de la Secretaría de Salud.  
 
Arriola: compras consolidadas, para evitar corrupción/Milenio  
El ex director del IMSS Mikel Arriola aseguró que el gran problema del sistema de compras consolidadas de medicamentos 
es que en las entidades nunca se cuantificaron: "El sistema se crea en 2013 y de lo que se trataba era generar economías de 
escala, pues si todos los compradores del gobierno lo hacían de manera individual iban a tener precios distintos y no ibas 
aprovechar el boom". "Durante los últimos 20 años de existencia del Seguro Popular, en los estados nunca se cuantificó en 
materia de medicamentos, lo único que se podía obtener eran encuestas de cuántos se dispensaron, no tenían un 
seguimiento". Refirió que los secretarios estatales de salud y los gobernadores, "no podían decir cuánto estaban 
abasteciendo; se crearon distribuidores a escala estatal y se generaron malas prácticas". Sobre el señalamiento de ser uno 
de los responsables del pésimo servicio que ofrecen las instituciones de salud, comentó que en ese sector debe operarse 
todos los días.  
  
Atiende IMSS pubertad precoz en forma oportuna/Ovaciones 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) otorga atención oportuna con tratamiento hormonal a niñas y niños que 
presentan pubertad precoz antes de los ocho y nueve años respectivamente, a fin de evitar problemas de talla y situaciones 
emocionales que afectarían su desarrollo. Mayra Torres Castañeda, adscrita al Servicio de Endocrinología Pediátrica de la 
Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) Hospital General del Centro Médico Nacional La Raza, explicó que la pubertad 
precoz se manifiesta con crecimiento mamario en niñas y aumento de testículos en niños, situaciones que pueden pasar 
desapercibidas por sus padres.  
  
El Conacyt anuncia la creación de un programa sobre leucemia que afecta a niños/La Jornada 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) anunció la creación del Programa Nacional de Investigación e 
Incidencia en Leucemia Infantil, que operará al menos durante los próximos cinco años, para avanzar en la exploración, 
registro, prevención y tratamiento de este padecimiento, que ha tenido en el país un crecimiento de 120% entre 1990 y 
2016. La directora general del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, informó que es un nuevo modelo de investigación 
especializado e integral enfocado a los grandes problemas nacionales e incidir en ellos con políticas públicas. El programa, 
agregó, es sólo uno de los 14 que se pondrán en marcha; están en puerta los de virología, inmunoterapia mutidisciplinaria, 
así como de venenos y antivenenos. El resto estará listo este año, afirmó. En conferencia, Álvarez-Buylla y Rosana Pelayo 
Camacho, investigadora y coordinadora del proyecto, explicaron su funcionamiento y operación, así como las características 
del nuevo orden de investigación interdisiciplinaria que se pone en marcha, para el conocimiento, la intervención y la 
incidencia en el problema. Pelayo Camacho, investigadora, adscrita al Hospital de Oncología del Centro Médico Nacional 
Siglo XXI, explicó que inicialmente se pondrá en marcha en Tlaxcala, Puebla y Oaxaca, que muestran un mayor crecimiento 
de este padecimiento, con elevadas tasas de mortalidad en niños y adolescentes. Álvarez-Buylla aseguró que ya se han 
asignado 139.3 millones de pesos para los próximos cinco años, que serán sometidos a revisión anual para continuar el 
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trabajo. Los primeros 32.2 millones ya fueron asignados, comentó. En el Día Internacional del Cáncer Infantil, se 
presentaron algunas cifras de este padecimiento, los que explican la necesidad de atenderlo de manera urgente. En 2018, 
en el mundo se reportaron 18 millones de nuevos casos de cáncer; 300 mil en niños en edad escolar, 83%, en países de 
mediano y bajo ingreso. El crecimiento proyectado para el 2030 es mayor a 50%.  
  
 


